
Modal Verbs

Модальные глаголы – это тип глаголов, которые
выражают отношение говорящего к содержанию
высказывания: вероятность, возможность
способность и др. Модальные глаголы всегда
сопровождаются смысловым глаголом.

I believe I can fly



После модального глагола следует, как правило,
инфинитив смыслового глагола без частицы to

Примеры: can read, must tell, should say

НО: есть м. глаголы, у которых уже есть частица to:
ought to tell, have to go

Отрицательные формы модальных глаголов образуются
путем прибавления частицы not
can – can’t, must – mustn’t, ought to – ought not to



В вопросительных предложениях модальные глаголы
ставятся ПЕРЕД подлежащим:

Could you give me some sugar?

Мод. глаголы не имеют никаких окончаний –ing, -s, -ed…

Есть случаи, когда после модального глагола может
следовать не инфинитив, а перфектный инфинитив:

could have made, might have been



Ability – способность

can = be able to 

could = was able to 

can’t – не уметь, не мочь

couldn’t – не умел, не мог

He can perform magic tricks. – Он может (умеет) показывать фокусы
He is able to perform magic tricks. – Он может показывать фокусы

I can’t drive a car. – Я не умею водить машину.
I couldn’t swim, when I was 5. – Я не умел плавать, когда мне было 5.



Permission – Разрешение

can, could, may

May I come in? – Можно войти?
Could I borrow your pen? – Можно одолжить ручку?

Can I ask you a question? – Можно задам вопрос?более
вежливые
варианты!

Requests – Просьбы   Offers - Предложения

can, could, would
Could you give me a glass of water? – Не мог бы дать мне стакан воды.

Would you like to watch a movie? – Не хотел бы посмотреть кино?
I could make some pop corn. – Я мог бы сделать попкорн.



Probability – вероятность

уверенность,
подкрепленная

какими-либо фактами

возможность
возможно да, а
возможно нет…

must can’t may   might   could

Jane got top marks in her exams,
she must be very clever
У Джейн отличные оценки за экзамены.
Должно быть она очень умная!

Mike studied hard for his exams, but
he got poor marks. He can’t be very clever.
Майк много учит к экзаменам, но оценки плохие
Должно быть он не особо умный.

- Where is mum?
- She might be in the garden

- Где мама?
- Она может быть в саду.

If we don't hurry, we could be late.
Если не поторопимся – мы возможно
опоздаем.



Probability – вероятность

Could | Might | Would + перфектный инфинитив:

could have made, might have been

Довольно таки сложно для понимания. Во-первых это всегда
о прошлых событиях, которые так и не произошли, но были 
возможны. 

Например: We could have gone, but we didn't. – Мы могли уйти, но не 
ушли. (они так и не ушли в итоге)
I would have come but I was stuck in traffic. – Я бы приехал, но застрял в 
пробке.  (мог бы приехать, но застрял и это не произошло)



Obligation – долг, обязательство, необходимость

must             mustn’t have to      haven’t to
Выражает строгое 

обязательство 
и крайнюю 

необходимость
выполняемого 

действия

Выражает необходимость
обусловленную 

обстоятельствами – 
законом, правилами, 

другими лицами  

Выражает отсутствие 
необходимости

= don’t need, needn’t

Выражает запрет

If pain persists, you 
must see a doctor.

Если боль не 
прекратится, ты
должен посетить
врача.

You mustn’t touch 
the ball with your 
hands in football.

В футболе нельзя 
трогать мяч 
руками.

Students don’t have 
to learn Latin at 
school this days.

В наши дни, 
ученикам не надо 
учить латинский 
в школе.

Students sometimes 
have to go to school 

on Saturdays.

Ученикам иногда 
приходится 
учиться по 
субботам.



совет и рекомендация

should ought to

критика и замечания

should ought tocould

- I saw a robbery!
- You ought to report it to the police!

- Я был свидетелем ограбления!
- Ты должен сообщить в 
полицию!

- I’ve got a toothache!
-You should go to the dentist.

-У меня болит зуб!
- Тебе следует обратиться к 

врачу.

- You could be more polite with her.
- Мог бы быть повежливее с ней.

- You should be more patient.
- Тебе следует быть более терпеливым.

- You ought to stop wasting parents’ money
- Следует прекратить тратить деньги родителей 

впустую.


